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基本的教育と識字率向上・ロータリーの友月間 

                            ２０２4-２5年度 
                         国際ロータリー第2660地区 ガバナー 

                              大 橋 秀 典  （東大阪東RC） 

  

 「ｂａｈａｙａ ｍａｓｕｋ 」 

 どのような意味かわかりますか？ 

 これは、インドネシア語で「入るな、危険」という意味です。 

 意味が分からなければ身を守る事ができません。字を読み理解することは、その場所で生きるために必要

な能力なのです。 

 識字率とは、文字の理解や読み書きができる人の割合のことを指しています。 

 例えば、15歳以上の人が10人おり、そのうち8人が識字者であれば、識字率は80％ になります。日本の識

字率は100％だと思われていますが、実はそうではありません。100%ではない背景には、戦中・戦後の混乱

の中教育を受けられなかった人や、病気や不登校などで義務教育期間に十分な学びを得られなかった「形式

卒業者」、外国人労働者の増加などがあります。また、近年の日本では、文字自体を読むことはできても、

文章の意味や内容を理解できない状態である機能的非識字が増えている現状があります。 

 UNICEFが発表した「世界子供白書2023」によれば、若者(15～24歳)の識字率は世界平均で男子が93%、 

女子が91%です。特に、途上国での識字率が低く、2010年～2016年で最も低かったニジェール共和国では 

15%でした。読み書き能力を持たない成人のうち、63%が女性だと言われており、国だけでなくジェンダー 

間の格差も大きな問題です。 

 紛争による影響 

 貧しい家庭環境 

 女性に不利な慣習や差別 

 識字率の低さには、色々な原因が存在しています。しかし、文字を読み文章を理解する力は生きるために

必要な能力です。 

 世界中のロータリーファミリーは、奨学金や教材・学用品の寄贈などさまざまな奉仕プロジェクトを通じ、

世界中で教育支援を行っています。 

 皆で「基本的教育と識字率向上」の向上にマジックを起こしましょう。  

 
(2024-25年度 RI2660地区 ガバナー月信9月号 より) 

ドマップでも浸水地域になっていないからと水

災の保障を外されている方もありますが、水害

は、河川の氾濫だけでなく排水できなかった水が

あふれる「内水氾濫」増加しており、水災が発生

する可能性は十分あります。帰られて、ご自宅や

会社の火災保険を、見直されてみてはいかがで

しょう。 

今週火曜日、IM6組の会長幹事会（六輪会）が、

なんばのホテルロイヤルクラシック大阪にて開

催されました。今国際ロータリーが提唱してい

る「3-Year Rolling Goals」（3年間の目標）に

ついて延原前ガバナーより説明があり、活動や

目標を通常の1年間にとどまらず、継続性を重要

な課題として、各クラブに対し理解と協力の要

請がありました。またこれにつきまして、クラブ

で2025年2月頃までに「クラブ行動計画推進リー

ダーを選任して欲しい旨のお願いがありまし

た。また、選任に当たりましては、また皆さんの

ご協力よろしくお願いします。 

会議では、各クラブ会長より自クラブの活動報告

があったのですが、参加したIM6組10クラブの中

で、最も印象に残った報告は、中之島ロータリー

さんでした。なんと今年の年初に22名だった会員

数が、昨日現在30名と半年で8名も増加との事。 

＊＊ 先 週 の 例 会 報 告 ＊＊ 

☆☆ 会 長 報 告 ☆☆ 

皆さん、こんにちは 

先週ちょうど台風の話を致しましたが、今週

はまたその台風に悩まされる週となり、例会休

会まで検討しないといけない週となりました。 

本日は、そんな足元の悪い中のご出席有難うござ

います。 

台風10号（サンサン）は、当初今週28日水曜日

あたりに最も近づく予想でしたが、ノロノロと

スピードが上がらず、近畿には週末くらいとの

事。台風の規模も大きく風も強い最強台風と言

われています。遅い台風は被害も大きくなりま

すので、要注意です。 

私の会社は、損害保険も数多く取り扱っておりま

すので、こと台風等になりますと、損保担当はめ

ちゃくちゃ忙しくなって大変です。台風の風で屋

根の瓦が傷んだとか、強風で窓ガラスが壊れて室

内に風雨が吹き込み、家具等が壊れてしまった等

色々です。 

実は、火災保険の建物の事故件数は、自然災害に

関する事故が最も多く発生しています。風災、雹

災、雪災、水災が62％を占め、火災は5％程度なん

です。近年、我が家は大きな河川等もなくハザー

☆☆ 今日のプログラム ☆☆ 

１）例 会 （2677回） 

２）国旗およびロータリー旗に礼 

３）ソング  君が代・奉仕の理想 

４）卓 話 「18ヶ月の経験から得た 

学びと感謝」 

 米山奨学生 エルビィティガラ, ケルム  

      チャマラ マノジョ ラクマル様 

            国際奉仕委員会 

   次週（９月１２日）のお知らせ 

１）例 会 （2678回） 

２）ソング  それでこそロータリー 

３）卓 話 「国立研究開発法人医薬基盤・ 

         健康・研究所について」 

        国立研究開発法人  

        医薬基盤・健康・栄養研究所 

         戦略企画部 戦略企画課 

課長 古賀 紳介様 
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例 会 毎週木曜日 12時30分 ヒルトン大阪 

会 長 平尾 彰彦  幹 事 小寺 寿矢  ｿﾝｸﾞ・ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ・広報委員長 荒木 幾夫

 

2024-2025年度RIテーマ 

＜四つのテスト＞１．真実かどうか ２．みんなに公平か ３．好意と友情を深めるか ４．みんなのためになるかどうか 

基本的教育と識字率向上月間・ロータリーの友月間 



ききますと、一人のスーパー紹介者がいるわけで

もなく、各会員がみんな会員増強に努力している

との事。 

わがクラブも、お爺さんクラブとして、負けてら

れない頑張りますと報告して参りました。皆さん

ご協力宜しくお願い致します。 

本日は、悪天候の予想の中、例会にご出席下さ

り、本当に有難うございます。また、理事役員の

皆さんには、この後理事会もあり、また夜はテー

ブル情報集会もございます。ご自身の状況に照

らし合わせて、無理は言いません、ご協力宜しく

お願い致します。 

☆☆ 幹 事 報 告 ☆☆ 

① 本日9・10月卓話予定表をお届けしていますの

で、担当になられた方は2週間前までにテーマ

及び卓話者を事務局までお願いいたします。 

② 地区大会出欠のご返事を事務局までお願いい

たします。 

③ №2・5・6・7テーブル情報集会の出欠のご返事

を事務局までお願いいたします。 

④ 「2024-25年度 上半期会費のお願い」をさせて

頂いております。お振り込み宜しくお願いい

たします。 

⑤ 本日17：30より№1・3・4テーブル情報集会が焼

肉 心たけにて開催されます。関係各位よろし

くお願いいたします。 

⑥ 本日例会終了後「9月度定例理事会」を35Ｆ

「Windows2」にて開催いたします。関係各位宜

しくお願いいたします。 

  ☆☆ にこにこ箱 ☆☆ 敬称を略す 

御木さん 卓話おもしろそうなタイトルですね

楽しみにしています 平尾 彰彦 

御木さん 卓話楽しみにしております 小寺 寿矢

御木君、楽しみです 南川 和茂 

御木会員、卓話楽しみにしています 中村 健輔 

御木さん 本日の卓話楽しみです。彼女はお元

気ですか？ 川原 和彦 

御木さん 卓話楽しみにしています 髙橋 俊起 

御木さん 卓話楽しみです 吉村 圭太 

独演会多数御来場感謝 西田 勤              

令和6年8月29日  合計金   28,000円 

          累計金 287,000円 

☆☆ 先週（8 月 29 日）の卓話 ☆☆ 

「バイクツーリング体験記」 

御木 威会員 

学生の頃、2年ほどですがバイクに乗っていま

した。その時に北海道に行った時のお話をさせ

ていただきます。行きはフェリーで敦賀から36時

間かけて小樽につきました。天気はあいにくの

雨、北海道到着初日でまさかの転倒、一人で遠い

地で雨の中で一瞬もう帰ろうかなって思うぐら

い落ち込みましたがせっかく北海道まで来たの

だから楽しまないと気分を切り替え函館を目指

しました。函館山に登って夜景を見たあと、テン

トを張って寝ました。天気も回復してたので入

り口を解放したまま寝て朝起きたら大変なこと

になっていました、テント内がナメクジだらけ

になっていました。雨や雨上がりの日はテント

の入り口は閉めると学びました。 

翌日昼食を食べているとき明日の天気は雨、

稚内のみ曇りだったので急遽稚内へ進路変更、

どこへ行っても雨なのでとりあえず礼文島に渡

ろうとフェリー乗り場の方に行ったら友人と出

会い一緒に礼文島へ行き8時間ハイキングコー

スを歩くことに。当時の道は山道半分、海岸線半

分、海岸は砂浜ではなく小岩の海岸で波で岩同

士がぶつかり幻想的な音がしていました。なん

とか踏破した時には帰りのバスがなく、フェ

リー乗り場までヒッチハイクして帰りました。1

日平均500から600ｋｍ走り、北海道を一週間ほど

で一周し帰りは青森から大阪まで2日かけて日

本海側の下道で帰ってきました。野宿で10日ほど

の初めての一人での冒険で貴重な体験でした。

また時間ができたら今度は野宿せずにやってみ

たいと思っています。ご清聴ありがとうござい

ました。 

☆☆ 本日のランチメニュー ☆☆ 

帆立貝 柿 飛子の大根おろし霙和え 

里芋饅頭 

米茄子田楽 

ひじき御飯 

柿羊羹 

コーヒー又は、紅茶 

 ☆☆ 出 席 報 告 ☆☆（ ）内は会員総数を基準とした値 

国内ビジター  0名 会員総数 43名 

国内ゲスト   0名 会員出席 26名(39名) 

外国ビジター  0名  17名 

外国ゲスト    0名 会員欠席 13名 

8月29日の出席率 66.67％ 

5週間前（8月1日）の 

出席率 68.48％ 

4名（欠席者12名) 

－－No.1・3・4テーブル情報集会－－ 

8月29日（木）PM5：30～迷走台風10号（サンサン）

が心配される中、平尾会長1回目のテーブルミー

ティングを開催。酷暑の疲れと残暑を乗り越える

為、今回は8・29の“焼肉の日”に因んで「焼肉心

たけ」へ、17名の方に参加頂きました。 

最初に平尾会長に開会の挨拶を頂き、続いて橋

本会員に乾杯の音頭を取って頂きスタート。ネギ

塩タンから始まり、シャトーブリアンやロースの

すき焼き風等、仕上げは小冷麺（これは少し甘

かった）ですが美味しく頂き満足で少しパワーも

付いた気がしました。最後に郡副会長に締めの挨

拶を頂き、その後皆さんそれぞれに（場所が場所

だけに）北新地方面へ向かわれたようです。お陰

様にて台風の影響も受けず、雨も降らずで楽しい

時間を過ごすことが出来ました。 

行き届かないこと多々有ったとは思いますが

ご容赦下さいませ、ご参加の皆様心より御礼申し

上げます。 
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井戸会員を偲んで 

  
 
 
 
 
 
 
 
 

 井戸さんは1979年3月に入会され、2003～

2004当倶楽部36代会長、2017年の50周年には実

行委員長を務めて頂きました。 

 井戸さんは様々な事に造詣が深くて小唄は

名取で龍田都美幹と称され、文楽劇場や大乃

家にて何度もクラブ有志での小唄の会を取り

仕切って下さいました。 

 又、絵画もお上手で、10年程前から有志を集

め井戸さんの会社の一室をお借りして月2回

絵画教室とアフター飲み会を開催して頂きま

した。井戸さんは何時も花を題材にされ、それ

は見事なものでした。先般私が絵画集を作成

したので井戸さんも作成すると申されており

ましたが？完成したならば是非遺品として拝

領したいものです。 

ゴルフも長い間、当クラブのキャプテンとし

て皆を引っ張って頂き、ゴルフのご指導もし

て頂いたのが昨日の事のように思い出されま

す。 

 又大変な読書家で特に時代小説に精通され

ており驚くばかりでした。本当にロータリー

だけでなく人生の尊敬出来る大先輩であり、

私にとっては道標の様な方でした。 

 もっともっと色々なことをご教示して頂き

たかったですが大先輩は人生を最後の最後ま

で精一杯生きられた生き様が我々後輩に無言

の教えをして頂いたと思っております。 

 井戸大先輩本当にお疲れさまでした、これ

からはゆっくりお休み下さいませ。有難う御

座いました。 

石田 道夫 

                       


